

Zeitschrift: Schweizer Film = Film Suisse : offizielles Organ des Schweiz. Lichtspieltheater-Verbandes, deutsche und italienische Schweiz

Band: 8 (1943)

Heft: 121

Rubrik: Sur les écrans du monde

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Saint-Cyr et Jules Berry, qui plaît énormément au public fréquentant la salle Paramount.

Et parmi les films doublés présentés à Paris, une production a conquis le public français : c'est un grand film d'aventures extraordinaires, tourné aux colonies « *Traques dans la Jungle* ».

Depuis le 28 avril, le César donne une reprise du célèbre film de Murnau, « *Tabou* », réalisé en 1929 avec la collaboration de Robert Flaherty. Il s'agit d'un documentaire tourné dans le cadre enchanteur des Iles de la Société, en Polynésie. Il n'a rien perdu de sa valeur, et le public suit avec ravissement l'émouvante histoire de Reri et Matahu, contée en de splendides images expressives, toutes tournées en plein air, ne nécessitant l'emploi d'aucun dialogue, et qui nous ramènent à la conception originale du cinéma.

Malgré les temps difficiles, l'activité cinématographique ne chôme pas, et dans les nouvelles productions qui vont sortir prochainement, nous remarquons spécialement l'activité de la Continental Films :

« *Adrien* » avec Fernandel, de nouveau metteur en scène et vedette (on se souvient du succès de « *Simplet* »). Il sera entouré de Paulette Goddard, Gabriello, Roger Duchesne ;

« *Au Bonheur des Dames* » qui réunira un véritable bouquet de vedettes : Blanche Brunoy, Suzy Prim, Juliette Faber, Suzet Mais, Michel Simon, Albert Préjean, Jean Tissier, Jean Rigaux, André Reybaz ; et

« *Vingt-cinq Ans de Bonheur* », un film étourdissant de gaieté et d'entrain. C'est l'adaptation de la pièce charmante de Germaine Lefrancq, avec Jean Tissier, Noël Roquevert, Denise Grey, Annie France, André Reybaz.

Notre chance

Voici la fin d'un article publié dans notre dernier numéro « On a manqué une belle chance », une opinion qui n'est pas entièrement la nôtre.

Les événements actuels offrent une chance unique à l'industrie cinématographique suisse de se développer. Mais elle n'a pas très bien l'air de connaître sa voie. Si elle entend concurrencer Hollywood ou Neubabelsberg, nous lui prédisons un échec certain. Nous n'avons en Suisse ni les acteurs, ni les metteurs en scène, ni les scénaristes capables de rivaliser avec ceux de l'étranger. La seule possibilité qui s'offre à nos cinéastes de toucher un vaste public est de présenter des œuvres qui ne pourraient être réalisées que chez nous, soit en mettant en images un sujet spécifiquement suisse, inspiré par un événement social ou politique qui intéresse toute la nation, soit en tournant des films régionaux. Si *Fanny*, *Mrs. Miniver* ou *Les lettres d'amour* ont remporté un vif succès, c'est que les personnages et les lieux étaient typiquement marseillais, anglais ou zuri-

chois. Quand nos producteurs auront compris cela, nous pourrons alors parler d'un style et d'une école cinématographique suisses, comme on parle d'une école russe, suédoise ou tchèque. Mais peut-être qu'ils

ne cherchent qu'à gagner de l'argent et, dans ce cas, leur activité n'intéresse plus le critique, mais l'économiste.

R. Dasen
dans la « *Suisse Contemporaine* ».

Collaboration sur le terrain international

Le président de l'organisation des artisans de Hongrie, M. le professeur Desider von Laky, ministre a. D., et le directeur de la centrale des corporations artisanales de Hongrie, M. von Kovaloczy, actuellement en Suisse, ainsi que M. B. von Laky, du service du commerce extérieur hongrois, ont eu à Berne des pourparlers avec une délégation de l'Union suisse des arts et

métiers, composée de MM. P. Gysler, conseiller national, président, Müller, conseiller national, vice-président, H. Galeazzi, secrétaire, à l'effet de développer la collaboration entre les organisations artisanales des deux pays. Cette collaboration vise spécialement les domaines de l'échange des produits artisanaux et des expériences entre ces organisations.

SUR LES ÉCRANS DU MONDE

Allemagne

Des changements à l'Ufa.

Sous l'épigraphe « nouvel accroissement des forces de développement de la production allemande du film », l'on nous annonce un changement dans les positions directrices de deux grandes entreprises allemandes du film : « L'acteur d'Etat », professeur Wolfgang Liebeneiner a été nommé chef de production de l'Ufa. Son remplaçant sera le Dr. Heinrich Jonen qui, jusqu'à ce jour, était chef de production de la « Berlin-Film ». Désormais, Monsieur Otto Heinz Jahn, jusqu'ici chef de production de l'Ufa, reprendra la direction artistique de la « Berlin-Film ».

Avec *Monsieur Wolfgang Liebeneiner*, l'Ufa aura à sa tête un homme dont les succès obtenus, grâce à sa valeur artistique, ont consacré sa forte personnalité qui saura s'affirmer encore dans ses nouvelles fonctions.

Le Dr. *Heinrich Jonen* passa de la propagande professionnelle au film récréatif et a été pendant de longues années directeur de production de la « Tobis » où il a créé une série de films avec le concours de *Monsieur Liebeneiner* (qu'il sut découvrir). En 1941, il fut nommé chef de production de la « Berlin-Film » alors nouvellement fondée et à laquelle il imprima tout l'allant de son caractère personnel. Aujourd'hui, au point de vue artistique, cette Maison peut être placée sur le même plan que les grandes Maisons de production allemandes.

Monsieur Otto Heinz Jahn était journaliste, ce qui lui a valu de rentrer en contact avec le film ; il fut, tout d'abord, chef de mise en scène dramatique auprès de l'Ufa. A partir de 1940, il dirigea l'Ufa comme commissaire en chef de production. A son actif, l'Ufa vante ses créations, les

grands succès des dernières années : « *Annelie* », « *Die goldene Stadt* », « *Münchhausen* », etc. D'autres films en couleur sont en préparation, dont : « *Immensee* », « *Opfergang* » et, du Röck-Film, « *Frau meiner Träume* ». La « Berlin-Film » a trouvé en *Otto Heinz Jahn* un chef de production ayant une grande expérience cinématographique, à laquelle s'unit un sens artistique très sûr, lui permettant de donner à l'exploitation de cette jeune entreprise, un essor justifiant la mission culturelle de la « Berlin-Film ».

*

Les cinémas ont reçu des instructions du président de la Reichsfilmkammer les avisant qu'en principe ils ne doivent plus employer, dans leurs organisations, du personnel masculin, celui-ci devant être disponible pour d'autres travaux utiles à la défense nationale. Des exceptions ne sont prévues que pour les hommes dont l'emploi dans l'industrie du cinéma est secondaire, pour les hommes au dessus de 65 ans et pour ceux qui ne sont pas aptes au service militaire, ainsi que pour les directeurs gérant plusieurs cinémas et qui sont nés avant 1899.

Italie

Le film « *Trecento della settima* » (Les trois-cent de la « septième ») paraîtra prochainement en première représentation. C'est le premier film qui a été tourné uniquement avec des officiers, sous-officiers et soldats appartenant à une compagnie d'« Alpini », sans l'aide d'acteurs professionnels. Ce film, selon un « libretto » de Mario Corsi, C. V. Lodovisi et Mario Baffico, illustre l'histoire d'une compagnie de chasseurs alpins durant la guerre Greco-Albanaise. Il a été dirigé par *Mario Baffico*.

« La scatola del tempo » (« Le coffret du temps ») est la montre. C'est un thème intéressant pour un documentaire qu'Ugo Saitta et Mario Bonicatti ont mis en scène pour l'Office National du film et de l'image (?) LUCE. Il illustre l'histoire des différentes possibilités envisagées par l'homme pour mesurer la marche du temps.

Notes sur la production.

La « Scalera Film » projette la réalisation d'un film de la vie de Saint François d'Assise. Il est très probable que la mise en scène soit confiée à Alessandro Blasetti.

L'actrice de cinéma Caterina Boratto, bien connue par le succès obtenu dans le film italien « Vivere », est au nombre des vedettes du nouveau film « Le roman d'un jeune homme pauvre » qui vient d'être mis en scène par Guido Brignone de la « Safa-Minerva ».

Maria Cebotari tient le rôle principal dans le film « Maria Malibran », mis en scène par Guido Brignone. En outre, Rossano Brazzi, Rina Morelli et Renato Ciavarella sont au nombre des acteurs de cette production de l'ACI.

Le premier film italien en couleurs, « Canal Grande », se trouve actuellement en découpage et sera présenté au public lorsque les copies des scènes tournées selon le procédé allemand Agfacolor seront arrivées. Les acteurs principaux sont Maria Denis et Alanova.

France

Des vedettes tournent « Eternel retour » à Meillerie.

L'écrivain Jean Cocteau dirige lui-même, à Meillerie, les prises de vue d'un scénario qu'il a intitulé « Eternel retour » et dont le thème s'inspire de la fameuse légende d'amour « Tristand et Yseult ». Mis en scène par S. Delannoy, le film est interprété par des vedettes connues, telles que : Jean Marais (Tristan), Madeleine Sologne (Yseult), Junie Astor, Jean Murat, Roland Toutain, etc.

Le cadre, représentant le rivage d'une île, avec un hangar à bateaux, a été composé par les décorateurs près du petit port des barques de Meillerie. C.

*

La fermeture des cinémas parisiens pendant un jour de la semaine, c'est à dire chaque mardi, ordonnée il y a quelques temps, a subi une modification. Vu la nécessité de nouvelles restrictions concernant la répartition du courant électrique pour les cinémas, le comité d'organisation pour l'industrie du film a ordonné que la moitié des cinémas devaient rester fermés le mardi, l'autre moitié le vendredi. D'autre part, les petits cinémas des différents quartiers de la ville se sont vu retirer la permission de donner une séance cinématographique au début de l'après-midi,

tandis que les grands cinémas du centre de la ville sont autorisés à donner une représentation en matinée déjà (ouverture à 14 heures).

Portugal

Au Portugal, le film italien s'impose de plus en plus. Les principaux quotidiens portugais consacrent à l'activité des studios italiens une place spéciale et publient régulièrement des biographies et des photos d'acteurs italiens.

Finlande

Par décision de la plus haute instance judiciaire finlandaise, à part les producteurs de films, les propriétaires de cinémas sont tenus de payer des honoraires aux compositeurs des réalisations sonores.

Grande-Bretagne

Le bruit court qu'en Grande Bretagne, la Métro-Goldwyn-Mayer et Monsieur Alexandre Korda ont fusionné pour la production de films.

Hongrie

Sous le nom de « Film G.m.b.H. » a été fondée, par le producteur de films Monsieur Antoine Olah-Gyárfás, une nouvelle société cinématographique au capital de 150 000 Pengö.

Russie

« Victoire dans le désert ».

En mois de mai dans les six plus importantes salles de cinémas que compte la capitale russe, on présenta le film de guerre anglais « Victoire dans le désert ». C'est la première fois qu'un documentaire anglais est passé en Russie.

Amérique

Le Gouvernement de l'état américain Alabama a publié un décret interdisant à toute personne ayant déjà subi une condamnation, d'assister à la présentation d'un film policier. Nous ne doutons pas un instant du bien-fondé de cette ordonnance. Toutefois, son exécution se heurte à des difficultés pratiquement insurmontables, car il est difficile, sinon impossible, de reconnaître le titulaire d'une condamnation. A cet effet, la police a décidé de procéder à des rafles improvisées qui lui permettent de s'assurer si les spectateurs observent les prescriptions d'interdiction.

Perse (Iran)

Le film russe « Iran » a été présenté à Téhéran. Il illustre des scènes de transports de matériel de guerre destinés à l'U.R.S.S., exécutés à travers la Perse par anglais et américains.



Une scène du grand film « Jeunesse enchaînée ».
En location chez Films Indépendants S.A., Genève.